Landeskanzlei Rathausstrasse 2 4410 Liestal T 061 552 50 06 landeskanzlei@bl.ch www.bl.ch



Regierungsrat, Rathausstrasse 2, 4410 Liestal

Eidgenössisches Finanzdepartement Ueli Maurer Vorsteher EFD Bundesgasse 3 3003 Bern

Liestal, 25. Januar 2022

## Einführung des automatischen Informationsaustauschs über Finanzkonten mit weiteren Partnerstaaten ab 2023/24: Vernehmlassung

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Mit Schreiben vom 3. Dezember 2021 bitten Sie uns, im Rahmen einer Vernehmlassung zur vorgeschlagenen Genehmigung der entsprechenden Bundesbeschlüsse unsere Stellungnahme abzugeben. Dies nehmen wir hiermit gerne wie folgt wahr:

Die mit den jeweiligen Bundesbeschlüssen vorgesehene bilaterale Aktivierung des automatischen Informationsaustauschs (AIA) mit den Staaten Ecuador, Georgien, Jamaika, Jordanien, Kenia, Marokko, Moldova, Montenegro, Neukaledonien, Thailand, Uganda und der Ukraine entsprechen der bereits eingeschlagenen Strategie zur Erhaltung der Standortattraktivität und internationalen Akzeptanz des Finanzplatzes Schweiz. Deshalb stimmen wir diesen wie bisher auch zu.

Das Inkrafttreten des AIA mit diesen 12 weiteren Staaten ist per 1. Januar 2023 vorgesehen, ein erster Datenaustausch soll dann 2024 erfolgen. Mit dieser Erweiterung des AIA-Netzwerks bekräftigt die Schweiz ihr Engagement zur Einhaltung der internationalen Standards. Damit wird auch eine Konsolidierung des globalen «Level Playing Fields» erreicht.

Wir stimmen grundsätzlich allen Bundesbeschlüssen zu, welche die gleiche Thematik beinhalten, nämlich die Einführung des automatischen Informationsaustauschs über Finanzkonten mit anderen Partnerstaaten und Territorien.

Die Stärkung der Integrität und Transparenz des Finanzplatzes Schweiz sowie die Bekämpfung von illegalen Finanzflüssen sind auch dem Regierungsrat des Kantons Basel-Landschaft zwei wichtige Anliegen. Der Regierungsrat verweist in diesem Zusammenhang auch auf seine einlässliche Stellungnahme vom 14. April 2015 zur generellen Implementierung des AIA.



Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme.	
Hochachtungsvoll	
Thomas Weber Regierungspräsident	Elisabeth Heer Dietrich Landschreiberin